

# El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES Á LOS FESTIVOS.

DIRECTOR Y PROPIETARIO.—DON ANTONIO MAS Y GIL.

ORDEN. JUSTICIA. PÁTRIA. LIBERTAD.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España 23 » trimestre  
Extranjero y Ultramar . . . . . 40 »

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Fernando y en las principales librerías.

### SECCION EDITORIAL.

Alicante, 22 de Octubre de 1879.

### LA CARIDAD DE ALICANTE.

No es posible leer con serenidad las noticias que se van recibiendo de las desgracias que ha producido en las vegas de Murcia y Orihuela, el desbordamiento del rio Segura, ocurrido en la noche del 14 al 15 del actual.

Todo allí es luto y consternacion: el padre ha perdido á su hijo; la esposa ha quedado viuda, y el hermano vio cadáver á su hermana. El potentado perdió su fortuna; el labrador las mieles, y el artesano las herramientas que le servian para ganar el sustento de su familia.

Los que han sobrevivido á esta gran calamidad, superior á las que ocasionaron la inundacioness de los años 1651 y 1834, están desnudos, carecen de pan para el sustento, y en su mayor parte no tienen un asilo para albergarse.

Ante estas desgracias, no puede mostrarse indiferente la caridad de los españoles; y desde el momento mismo en que los hilos telegráficos la transmitieron á los pueblos, éstos se agitan en procurar remedios para los desventurados habitantes de la vega de Murcia y Orihuela.

El Monarca de España, que tiene conciencia de la alteza de sus deberes como Rey y padre de todos los españoles, ha abierto los tesoros de su Erario y enviado 200 000 reales para socorrer tantas desdichas; y con el influjo de su Autoridad Real, ha iniciado una suscripcion en la que figuran ya con gruesas sumas el nombre de su Augusta hermana la Serma. Señora Princesa de Astúria, y los de los Ministros de la Corona, Senadores y Diputados, gerarquias eclesiásticas, Grandes de España, y generales del ejército y Armada. A la hora en que escribimos estas líneas D. Alfonso XII de Castilla se encontrará en la desolada ciudad de Murcia, consolando á la multitud de infelices que han quedado sin familia, sin pan y sin hogar.

El ejemplo del Augusto nieto de San Fernando, encuentra imitadores en todos los pueblos de la Monarquía; pues desde la Corte hasta la mas apartada aldea, se procura dinero y ropas para enviarlas á los pobres habitantes de aquella desolada Vega.

La ciudad de Alicante, cu yos hijos guardan en su corazon la nobleza de sentimientos que heredaron de sus antepasados, no podia ser indiferente á las des venturas que sufren sus hermanos de Murcia y Orihuela;

y asi como en 1647 fué la primera en remitir grandes sumas á Valencia para favorecer á aquellos habitantes, victimas entonces de la peste, ahora se agita tambien impulsada por la gran caridad que tienen sus hijos, para enjugar las lágrimas de sus semejantes.

Un vecino de Alicante, el Sr. D. José M. Muñoz, ha entregado al señor Gobernador de la provincia CINCO MILLONES QUINIENTOS MIL REALES en papel del Estado, para que se entreguen á los pobres que sufren los efectos del desbordamiento del Segura; y en la tarde de anteayer se celebró una gran reunion en los salones del Consulado, á la cual asistieron las personas mas notables de esta ciudad, para nombrar una junta que se encargue de reunir los donativos de todos los habitantes de ella, que gusten favorecer con sus limosnas á los infelices de la huerta de Orihuela, cuyas desgracias tanto han interesado á todos los corazones nobles y generosos.

La reunion á que nos referimos, compuesta de personas respetables que figuran en las distintas agrupaciones políticas que nos dividen, fué tan patriótica como digna del alto fin que la motivaba. A la puerta de los salones del Consulado quedaron las diferencias políticas que separan á los concurrentes; y allí, en aquel apacible recinto de la caridad, solo dominó un pensamiento, el de pedir limosna para favorecer á nuestros hermanos de Orihuela.

La Junta que se nombró para este caritativo objeto, la forman personas de reconocida honradez y de prestigio en la poblacion, por lo que creemos que todos nuestros paisanos se asociarán á ella, á fin de que cumpla satisfactoriamente la noble mision que se ha impuesto.

Es posible que los dignísimos sugetos que componen esta junta, se acerquen hoy mismo á la puerta de nuestras casas pidiendo una limosna para las pobres familias que lloran los terribles efectos del desbordamiento del Segura; y se hace forzoso que todos los habitantes de esta ciudad, sin distincion de clases ni categorías, respondan á tan caritativo llamamiento. Que no será buen hijo de Alicante aquel que niegue su dinero para mitigar algun tanto las desgracias que lamentamos.

Nosotros, que hemos nacido en estas playas y que nos preciamos de guardar en nuestro pecho los sentimientos que en él depositaron nuestros mayores, nos asociamos de veras á secundar los laudables propósitos de la Junta á que nos hemos referido, á quien ofrecemos desde luego el óbolo de nuestra caridad. Hagan esto mismo el sacerdote, el propietario, el comerciante

y el industrial, y Alicante reunirá una suma considerable para mitigar las desgracias de sus hermanos de Orihuela, dignos de la consideracion de los Reyes, de los Príncipes y de los pueblos, por la inmensa desgracia que les aflige en estas horas de angustia.

Esperamos, pues, que la voz de la caridad será atendida por todos los Alicantinos, quienes darán una prueba mas de la nobleza de su carácter, socorriendo con mano pródiga á los pueblos que gimen bajo el peso de una inmensa desgracia.

Interpretando el señor Alcalde los sentimientos de gratitud que sienten todos los habitantes de esta ciudad hácia el señor don José M. Muñoz, por el importante donativo que ha destinado á nuestros desgraciados hermanos de Murcia y Orihuela, en el dia de ayer le dirigió la siguiente carta, cuyo contenido trasladamos con mucho gusto á las columnas de El Eco, pues es la sincera expresion del aprecio que todos tenemos hácia aquella respetable persona, cuyo nombre quedará escrito con nobles caracteres en las actas Municipales.

La carta dice así:

«Alcaldía Constitucional de Alicante.—Particular.—Sr. D. José M. Muñoz.—Alicante 21 Octubre 1879.—Muy señor mio y de mi mas distinguida consideracion: Creería faltar á un deber de conciencia, si no manifestara á V. en mi nombre y en el del Ayuntamiento que actualmente tengo la honra de presidir, mi admiracion por el rasgo sublime de caridad que Alicante todo conoce hoy y mañana conocerá España entera.

Hechos anteriores, tales como el donativo para premios á la virtud y otros de todos conocidos, habian conquistado á V. un nombre esclarecido y la gratitud de este pueblo; hoy esta gratitud se acrece y ajiganta; y las provincias de Murcia y Alicante no olvidarán nunca á su bienhechor que de una manera tan admirable ha sabido enjugar las lágrimas de sus hijos.

El Ayuntamiento de Alicante no puede permanecer, no permanecerá indiferente ante la gratitud y admiracion general y piensa en la primer sesion que celebre, proponerle nombre á V. hijo adoptivo de Alicante, con la seguridad de que este acuerdo será adoptado por unanimidad.

Acepte V. el testimonio de la mas distinguida consideracion de su afectísimo S. S.

Q. B. S. M.

Mariano A. Mingot.»

### ESPLICACIONES DE «EL GRADUADOR»

### Y NUESTRA CONTESTACION.

El Graduador dá ayer esPLICACIONES á El Constitucional por el artículo que este publicó exhortándonos á que pusieramos término al pujilato que conocen nuestros lectores, y vamos á hacernos cargo de alguna de aquellas para señalar los errores en que incurre el diario posibilista.

Despues de explicar este su conducta diciendo que en las censuras que ha hecho del Ayuntamiento ha empleado las frases

mas dignas y el mayor comedimiento para con todo el mundo, añade:

«A esta conducta nuestra, ha contestado EL ECO DE LA PROVINCIA de la manera mas inconveniente que darse puede, rebajando la dignidad de la prensa y pretendiendo herir nuestra honra privada con alusiones ó reticencias que no es posible rechazar cumplidamente en el periódico sin hacernos cómplices de la incalificable conducta del director privado de EL Eco, que escribe desde algun oscuro rincon lo que ni ahora ni nunca se ha dicho en la prensa porque, carlista disfrazado de conservador liberal y enemigo implacable de nuestros hombres y de la libertad de imprenta, su afan estriba en zaherir á los partidos avanzados y desacreditar por todos los medios la noble é ilustrada mision del periodismo político.»

Nuestros lectores que han leído la manera inconsiderada con que nos ha tratado EL *Graduador*, comprenderán que no hemos sido nosotros los que hemos rebajado la dignidad de la prensa, por la cual venimos abogando desde que empezó á publicarse EL ECO DE LA PROVINCIA. Ahí está la coleccion de nuestro periódico que justifica nuestra conducta.

Jamás hemos querido herir la honra privada de nadie, ni mucho menos la de los señores redactores del diario posibilista, á quienes conocemos desde niños.

Lo que hemos hecho es rechazar las agresiones que se han inferido á las corporaciones y á las personas; y si en nuestra defensa de las mismas no han quedado bien parados los intereses políticos que defiende el colega, esto será culpa de los hechos que hemos tenido precision de citar en justa vindicacion de nuestro nombre ofendido, y de la Municipalidad, atacada por EL *Graduador*.

El diario posibilista está equivocado al decir que ahora ni nunca se ha dicho en la prensa lo que nosotros hemos escrito; pues nosotros, rechazando esa agresion, diremos á EL *Graduador* que el vecindario está escandalizado por los escritos que ha venido publicando por espacio de dos años, en los cuales han brillado con negras tintas los ataques al Ayuntamiento, las burlas á los particulares y las chanzonetas á muchos funcionarios públicos, á quienes ha puesto en ridiculo en mas de una ocasion, como podremos probarlo exhibiendo algunos números de EL *Graduador*, que guardamos cuidadosamente.

Respecto á aquello de carlista disfrazado de conservador-liberal, solo diremos al colega que en la redaccion de EL ECO DE LA PROVINCIA no existen partidarios de D. Carlos, ni tampoco enemigos implacables de los hombres del posibilismo y de la libertad de imprenta.

Liberales por conviccion, queremos á todos los que se hacen dignos del aprecio público, y odiamos á los hombres que sin tener conciencia de los principios que sustentan, toman la politica como un medio de medro personal.

Amamos la libertad de imprenta, pero la queremos regida por leyes sábias que pongan término á los escándalos y difamaciones que se hacen, valiéndose de esta noble institucion. Si esto es ser carlistas, ultramontanos, neos, moderados ó liberales conservadores, nosotros somos todo esto porque aborrecemos los abusos allí donde los encontramos.

\*\*\*

Y dice EL *Graduador*, en las esplicaciones á que vamos contestando:

«Nuestro deber, como amantes sinceros del régimen verdaderamente liberal é hijos cariñosos de la prensa, por cuya dignidad é independencia tanto hemos sufrido todos los que luchamos por la libertad, nos obliga á ser mas cautos y circunspectos para no convertirnos en instrumentos inconcientes del absolutismo y de la reaccion. Así lo comprendimos desde los primeros artículos que publicó EL Eco en contestacion al que dirigimos al Gobernador de la provincia; y crea nuestro apreciable colega EL *Constitucional*, que cariñosamente nos llama al orden, aunque declarando con nobleza que hemos sido provocados é insultados por aquel periódico, y crean nuestros bondadosos suscritores, que estábamos ya resueltos á cortar tal género de polémica sostenidas con EL Eco durante estos últimos dias; y en lo sucesivo atacaremos con igual energia á los conservadores sin hacer caso de las destemplanzas ni del negar de

EL Eco, porque está probado hasta la saciedad, que su sistema es desmentirlo todo; y no es cosa de perder, contestando siempre, un tiempo preciosísimo que para otras cosas necesitamos.»

Sea el colega todo lo cauto y circunspecto que guste para no ser instrumento inconciente (*sic*) del absolutismo y de la reaccion. Esta es una salida de *pié de banco*, que le dispensamos en gracia de su retirada.

Si EL *Graduador* hubiera suspendido como dice la polémica que ha sostenido con nosotros, ciertamente que hubiera prestado un gran servicio á su partido, muchos de cuyos hombres están disgustados por la conducta del colega.

Por lo demás, el diario posibilista puede cuando guste atacar á los conservadores liberales, seguro de que á nosotros nos encontrará siempre dispuestos á rechazar sus injustas agresiones, por mas que no haga caso de ellas.

Nosotros desmentimos lo que no es verdad; y EL *Graduador* hará bien en no perder el tiempo en cuestiones estériles que él ha provocado.

\*\*\*

Añade el diario posibilista:

«Por lo demás, diremos que no somos impecables ni nos juzgamos seguros de no haber faltado alguna vez á las conveniencias del periodismo ni á la benevolencia de nuestros lectores; pero si esto ha sucedido, no fué con ánimo deliberado de olvidar esos respetos tan arraigados en nuestro sér por ideas, por educacion y por carácter.»

Aplaudimos esta confesion. Si EL *Graduador* hubiera empezado por ella su esplicacion, nos hubiera evitado las contestaciones que vamos dando al colega. Si, no lo dude el diario posibilista: él ha sido el causante del pugilato que hemos sostenido.

\*\*\*

Otro párrafo de EL *Graduador*:

«La clase de enemigos con quienes combatimos, la desigualdad de armas y circunstancias con que sostenemos la lucha, la *frecura* del adversario que se parapeta tras el apoyo de la situacion y se hace fuerte en el Ayuntamiento, donde nos está vedado llegar para armarnos contra él; su manera de discutir incalificable y sin respeto á la vida particular de cada uno; todo esto y mucho mas que seria prolijo enumerar, ha podido violentarnos pero no abatirnos. Si alguien no cree esto, se equivoca grandemente; están y han estado siempre nuestra honra y nuestra dignidad, así en la vida pública como en la privada, muy altas para que nadie, ni aún los redactores del mencionado periódico, puedan alcanzarla.»

«Todo cuanto se dice en las primeras líneas del preinserto párrafo es pura *palabrería*, por cuanto para defender la noble causa que sostenemos, no tenemos necesidad de parapetarnos en el apoyo de la situacion ni de hacernos fuertes en el Ayuntamiento. Los actos de éste y la conducta de los conservadores liberales de Alicante, necesitan de poco esfuerzo para defenderlos, porque el pais los tiene ya juzgados. Con este antecedente, nosotros hemos tenido que hacer bien poco para vindicar á la Corporacion municipal, y á nuestros amigos sin necesidad de encastillarnos en los puntos que cita el diario posibilista.

Repetimos que en nuestras réplicas y contra réplicas no hemos atacado la vida particular de nadie, y EL *Graduador* no nos citará el número de EL Eco en que lo hayamos hecho.

Nosotros comprendemos la consideracion que se debe al privado de los hombres y por educacion y por temperamento respetamos aquel sin faltar á las conveniencias sociales. Téngalo así entendido el diario posibilista.

\*\*\*

Copiamos la última esplicacion que hace EL *Graduador*:

«Tiempos vendrán, quizás muy pronto, á desvanecer toda duda si es que existe, acerca del género de polémicas que damos por terminadas hoy, y entonces con mas generosidad que nuestros actuales enemigos, les franquearemos cuantos antecedentes existen en el Municipio para entablar nueva lucha que pruebe hasta la evidencia, una vez mas, la verdad de nuestros

asertos y la funestísima administracion municipal de que viene siendo víctima el pueblo de Alicante, merced á las torpezas y otras faltas de los conservadores.»

EL *Graduador* puede dar por terminada la polémica que ha sostenido con nosotros; y si espera mejores tiempos para entablar una nueva lucha, á nosotros nos encontrará siempre dispuestos á admitir su reto; pues como sabemos la historia de los barrones, rifas, conos, depósito de aguas, y demás asuntos que han servido de tema á las injustificadas agresiones que por espacio de dos años ha inferido EL *Graduador* al Ayuntamiento de Alicante no hemos de consentir que se estravie por mas tiempo la opinion pública con aquellos ataques que reprobamos el buen sentido del pueblo.

Y dicho esto hacemos punto final.

Tomamos de EL *Graduador* de ayer:

«D. Rafael Ramon Beneito, se presentó ayer en nuestra redaccion, suplicándonos hagamos constar que no habiendo llegado á realizarse la fèria á que aludia EL Eco en su artículo del sábado, por la llegada de las fragatas sublevadas, no podia el Ayuntamiento obligarle á ingresar cantidad alguna, y si se le condonaron unos 800 ó 1000 reales, que cobró por puestos públicos, fué para indemnizarle en alguna pequeña parte de los gastos hechos para plantar la nombrada fèria que no se efectuó.

Hé aquí plenamente probada la falta de verdad en todas las afirmaciones del diario neo, cuando no pudiendo defender á sus amigos ante la firmeza y seguridad de nuestros cargos, se entretiene en revisar el libro de actas de que dispone en el Municipio, para escribir como ahora, que nuestros amigos tambien dejaron de ingresar esos productos, aunque sin decir las causas de aquel hecho.»

Esto es una insigne provocacion que rechazamos con toda la altivez de nuestro carácter.

Nosotros no acostumbramos á mentir y procuramos siempre decir la verdad.

EL *Graduador* tuvo el capricho de preguntarnos si el Ayuntamiento presidido por el Sr. Mingot, habia cobrada todas las cantidades que se adeudaban por la fèria. Nosotros, deferentes con el colega, le contestamos simplemente que nada pudo cobrar aquel Ayuntamiento, porque los amigos del diario posibilista perdonaron en 1873 á D. Rafael Ramon Beneito, lo que adeudaba como contratista de la fèria, de los puestos públicos del Malecon. Es esto cierto? ¿Lo desmiente el aludido? Pues si es cierto y lejos de desmentirlo viene á confirmarlo el Sr. Bonmatí, EL *Graduador* nos injuria al decir que faltamos á la verdad, cuando decimos ésta tan clara que no admite ningun género de duda.

Si el diario posibilista nos hubiera preguntado las razones que tuvieron sus amigos para dispensar la satisfaccion de aquellas sumas, crea el colega que tambien se lo hubiéramos dicho con la franqueza y lealtad que tan propia es de nuestro carácter.

La firmeza y seguridad de los cargos que hace EL *Graduador*, son como las *pirámides de naipes* que caen al suelo á poco que las mueva el viento; y buena prueba de esto son las líneas que acabamos de copiar, donde se ha escrito mucho para decir que mentimos, siendo así que nuestras verdades las confirma la misma persona que motiva el suelto del diario posibilista.

Por Dios; suplicamos á EL *Graduador* que se fije mas en lo que escribe, para no esponerse á estas contra réplicas que tan poco favor hacen á su *travesura*.

Dice La *Epoca*:

«Realícense una, dos ó veinte suscripciones, pero que los socorros lleguen pronto á poder de los menesterosos; realícense los más grandes actos de caridad; pero por Dios, pensemos en que la ciencia tiene medios para prevenir los tristes efectos de las inundaciones.

Ya que somos tan generosos con la desgracia comun, seamos previsores para lo venidero. No basta lamentarse de lo ocurrido, sino impedir que se repitan en esas proporciones.

Las Cortes van á reunirse pronto, y á las Cortes toca votar créditos para las obras que han de llevar á Mércia la seguridad para lo futuro.»

Estamos conformes con nuestro apreciable colega.

Un colega dice anoche:

«Aconsejamos á los amigos del pretendiente D. Carlos que no se entusiasmen al leer en el *Figaro* que dicho señor va á venir pronto á Madrid. Es una broma que el periódico parisiense se ha permitido dar á sus lectores, mezclando con el nombre de aquel, otro que debería merecer el respeto del *Figaro*.»

El marqués de Molins, embajador de España en París, en una carta que ha dirigido á los periódicos franceses pidiendo su concurso en favor de las víctimas de las inundaciones de España, ha dicho que el desastre de Múrcia es muy superior al que sufrió últimamente Szegedin.

La suscripción abierta en el ayuntamiento de Múrcia ascendía ayer á la suma de 36.875 reales 72 céntimos.

CORREO DE MADRID.

Despachos Telegráficos.

Viena 19 (2 t.)—Ha llegado esta mañana á esta capital el embajador extraordinario de Su Magestad el rey de España, señor duque de Bailen.

En la estacion ha sido recibido por el chambelan del emperador, maestro de ceremonias de Palacio, principe Odescalchi, el ministro de España y el personal de la legacion.

El duque de Bailen se ha hospedado en el gran hotel Imperial, á donde ha sido conducido en un lujoso coche de la casa real.

Dicho embajador será recibido por el emperador el martes.

París 20.—El periódico el *Temps* encabeza hoy con 500 francos la suscripción á favor de las víctimas de las inundaciones de España.

Simla 20.—Segun las últimas noticias de Cabul, han sido presos allí varios jefes afghanos, acusados de complicidad en los asesinatos ocurridos en aquella capital.

Constantinopla 20.—El nuevo ministro otomano ha sido bien acogido y se cree que realizará las reformas prometidas.

Lisboa 19 (noche.)—Hoy se ha verificado la eleccion general de diputados, resultando una importante mayoría á favor del gobierno.

De 127 elecciones conocidas, en 96 han triunfado los ministeriales.

En Lisboa y en Oporto ha tenido mayoría el gobierno.

Una de las elecciones de esta capital será anulada á consecuencia de un ligero alboroto, ocurrido hoy.

Simla 20.—Aumenta la agitacion entre las tribus afghanas fronterizas por el valle de Kurum.

El general Gordon, que manda las fuerzas inglesas en todo el valle de Kurum, ha recibido bastantes refuerzos para reprimir cualquier ataque de los afghanos.

Marsella 20.—Casi todos los telégramas de las principales plazas comerciales anuncian una nueva subida en el precio de los trigos. En este mercado se sostiene bastante firmes.

SECCION INDIFERENTE.

EL ESCORIAL.

Este famoso edificio, tenido con razon por la primera maravilla del mundo, abraza un terreno de 500.000 piés castellanos y se ha calculado que todas las superficies por donde puede transitarse en esta Babel de viviendas y compartimientos mide una extension de más de 33 leguas.

Contiene este edificio 11 algibes, 88 fuentes; 13 oratorios; 27 patios; 7 refectorios; 9 torres; 1.110 ventanas interiores; 1.562 exteriores; 12.000 puertas; 14 zaguanes; 15 claustros; 86 escaleras con 6.704 peldaños; 4.565 piezas; 300 celdas; 8 galerías de palacio; 2.620 desvanes, sobrados y camaranchines; 90 salones y paseos interiores; 5 enfermerías; 9 cocinas; 9 necesarias, 40 altares en la iglesia; 6 naves en la misma con 26 arcas; 13 estátuas de piedra; 38 de bronce

doradas á fuego; 9 órganos; 50 figuras de escultura menores; 16.000 pinturas al óleo, 540 al fresco; 232 libros de coro con 17.000 hojas, cada una de una piel de ternera; están perfectamente escritos, y cada fólio contiene 10 renglones, ó 4 de canto llano.

Todos son de igual tamaño: abiertos tienen 2 varas de ancho y mas de 1 1/4 de alto; pueden colocarse 4 á la vez sin que se toquen en cada frente del magnífico facistol, preciosa joya de ácana y bronce dorado que sobre una peana de jaspe y mármol se eleva hasta la altura de 16 piés, y se halla tan bien montado, que con un peso de más de 5.000 arrobas, puede hacerlo girar un niño de seis años, razon porque el vulgo le supone montado en un diamante.

56.000 volúmenes contiene la biblioteca, y entre ellos figuran muchos preciosos manuscritos y antiguos códices.

Las misas, aniversarios y sufragios cargados á este monasterio por el fundador y sus sucesores se elevan á 17.538 al año, de estas un gran número cantadas y á 113 responsos diarios, sin contar los que por la generalidad de los fieles aplicaban los monjes transeuntes.

Tiene dos magníficos panteones; el panteon régio y el de los infantes. El primero se halla ocupado por 17 urnas, 8 á la derecha del altar y 9 á la izquierda. Las primeras contienen los restos mortales del emperador Carlos V; Felipe II, Felipe III, Felipe IV, Carlos II, Luis I, Carlos III, Carlos IV, y Fernando VII.

En las urnas de la izquierda están: La emperatriz Doña Isabel, esposa de Carlos V; Doña Ana de Austria, cuarta esposa de Felipe II; Doña Margarita, única de Felipe III; Doña Isabel de Borbon, primera de Felipe IV, y Doña María Ana de Austria, segunda del mismo, Doña María Luisa de Saboya, primera de Felipe V; Doña María Amalia de Sajonia, única de Carlos III, y Doña María Luisa de Borbon, única de Carlos IV.

Segun el índice colocado en una tabla en el antecoro fueron 7.422 las reliquias entregadas al Monasterio por su fundador

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

Laud San Nicolás, p. Torregrosa, de Cartagena, con cebada.

Vapor Guadiana, c. David, de Cartagena, con efectos.

Vapor Victoria, c. Menendez, de Cartagena, con efectos.

DESPACHADOS.

Goleta francesa Esperanze, c. Bonafós, para Port-Vendres, con vino.

Vapor Victoria, c. Menendez, para Barcelona, con efectos.

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, para Orán, con efectos.

Vapor Jaime I, c. Medina, para Palma, con efectos.

Vapor Pizarro, c. Gaiterola, para Denia, con efectos.

Vapor Guadiana, c. David, para Barcelona, con efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

Santa Córdula, Virgen y Mártir.

De donde era natural la gloriosa Santa Córdula no se sabe, porque no hacen mencion de ello los historiadores. Solamente escriben que era otra de las vírgenes que padecieron martirio con la gloriosísima Santa Ursola; y como era muy niña, tuvo miedo y se escondió en aquel momento que sus santas compañeras padecie-

ron martirio, y por esto no murió por la fé en el mismo dia. Pero al siguiente por la mañana volvió en sí, y doliéndose de haber perdido la palma del martirio que las de su compañía habian alcanzado, salió del rincon del navío donde estaba escondida, y ofrecióse para que por amor de Jesucristo le quitasen á ella tambien la vida, y fué degollada cruelmente, y así murió por la fé, y llegó á la compañía de las demás vírgenes con la palma de mártir.

La Iglesia reza de Santa Salomé, viuda, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Iglesia Colegial y parroquia de Santa María á las horas de costumbre, los oficios ordinarios.

ESTADÍSTICA LOCAL.

Alcaldia Constitucional de Alicante.

D. Mariano A. Mingot y Valls, Alcalde accidental de esta ciudad.

Hace saber: Que el dia 27 del actual dará principio la cobranza á domicilio del primer trimestre del reparto de la sal correspondiente al año económico de 1878 á 1879, la cual se proseguirá sin interrupcion hasta el 15 del mes próximo y al propio tiempo se procederá á la recaudacion del primer trimestre del de 1877 á 1878 de todos aquellos contribuyentes que no lo hicieron en época oportuna.

Desde el dia 16 cesará la cobranza á domicilio y hasta el 30 se admitirán los pagos en la Depositaria de este Ayuntamiento sin recargo alguno, pues trascurrido dicho dia se procederá por la vía de apremio contra los morosos.

Encargo á los Alcaldes de barrio, de dentro y fuera del casco de esta ciudad, guardia municipal y demás dependientes de mi autoridad, presten al recaudador D. José M. Aracil y sus dependientes, los auxilios que les fueran necesarios para el mejor desempeño de su cometido. Alicante 20 Octubre 1879.—Mariano A. Mingot.

ENFERMOS existentes en la mañana de ayer en el Hospital provincial de San Juan de Dios:

Hombres . . . . .	51
Mujeres . . . . .	36
Niños . . . . .	23
Niñas . . . . .	20
<b>Total . . . . .</b>	<b>136</b>

ACOGIDOS existentes en la mañana de ayer en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Hombres . . . . .	87
Mujeres . . . . .	77
Niños . . . . .	187
Niñas . . . . .	108
Refugiadas . . . . .	8
Párvulos . . . . .	43
<b>Total . . . . .</b>	<b>510</b>

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia 21 de Octubre de 1879.

Barómetro . . . . .	758,25
Termómetro . . . . .	21,4
Viento . . . . .	N. O.—Viento.
Atmósfera . . . . .	Casi cubierto.
Mar . . . . .	Rizado-algún oleaje.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	30,2
Id. mínima durante la noche . . . . .	15,0
Irradiacion nocturna . . . . .	» »
Evaporacion en milímetros . . . . .	6,43

Establecimiento tipográfico de Reus.

# ANUNCIOS.

## El Romancero de la Santa Faz

ó sea historia en verso  
de la milagrosa Efigie que se venera en el Monasterio  
de Santa Verónica,  
situado en la huerta de Alicante,  
con notas y aclaraciones al texto y antiguos é importantes  
documentos históricos.

Un tomo en octavo prolongado de mas de 200 páginas, con cubiertas de color.

Se halla de venta en la portería del mencionado Monasterio, y en la encuadernación de D. Vicente Lledó, calle Mayor número 2, al precio de 2 RESETAS.

## A los propietarios.

En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun, y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocación de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, num. 14.

## DECANATO DE PROCURADORES

DE  
**ALICANTE.**

## A los Ayuntamientos.

Por R. O. de 26 de Julio de 1878, expedida por el Ministerio de la Gobernación y dirigida á los gobernadores de provincia, se dispuso que en lo sucesivo se diera por las dependencias del referido ministerio, el mas exacto cumplimiento á la R. O. de 25 de Abril del año anterior, dictada en un expediente instruido por el de Hacienda á instancia del Colegio de agentes de Madrid; mandando en su consecuencia que no se tolerase por ningún centro directivo el ejercicio de la profesion de Agente, á todo el que no justificase serlo en forma legal, y ordenando á su vez á los gobernadores, que previnieran á los Municipios, cuyos apoderamientos hubieran recaído en individuos que carecieran de las condiciones necesarias, procediesen á su inmediata revocación y se hicieran representar por personas pertenecientes al Colegio de Agentes de negocios.

La junta del Colegio de procuradores, á fin de que no se entendieran restringidas las facultades propias de la profesion de tan respetable clase, á que es inherente el cargo de Agentes, elevó una respetuosa y razonada exposición al expresado ministerio, con el objeto de desvanecer dudas, y el resultado fué pronto y satisfactorio, pues por R. O. circular de 3 de Setiembre siguiente, publicada en la Gaceta del día 6, se dignó S. M. resolver que la R. O. de 26 de Julio anterior no se considerase aplicable á los procuradores judiciales, los cuales podrán continuar haciendo uso de los poderes de los Ayuntamientos.

Hoy que, desgraciadamente, lamentan los pueblos abusos cometidos y descubiertos en la Administración Económica de esta provincia, cree el que suscribe oportuno recordar á sus representantes aquellas disposiciones, encareciéndoles la necesidad de que, para poner á salvo los intereses cuya administración les está confiada, deben valerse para la gestión de sus asuntos, de agentes de negocios que justifiquen serlo en forma legal, ó de Procuradores judiciales, á que es inherente aquel cargo, y que tienen prestadas sus correspondientes fianzas.

Tanto como Procurador judicial, como en el concepto de Agente, según se ha espresado el que suscribe, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios y despacho, San Agustín, 9, con la seguridad de corresponder dignamente y con puntualidad y buen celo á la confianza con que le honren sus comitentes.

Juan Alted.

## A los señores propietarios.

### TRABAJO ECONOMICO.

Se estucan toda clase de habitaciones, advirtiendo que se pueden lavar no perdiendo el brillo ni mucho menos la solidez, produciendo buenos resultados en los dormitorios que son los que particularmente se ensucian, tambien se estucan columnatos y mullurage, imitando estos á la marmoración. El precio es de diez reales en adelante, méτρο superficial.

Domicilio del artista, Bazan, 2, ANTONIO CAMPOS.  
Nota.—Se suplica el aviso al mismo antes del revoque de las habitaciones para su preparación.

## AGENCIA DE NEGOCIOS

Á CARGO DE

**Don Wenceslao Alted y Jornet**  
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES.

SE ADMITEN

To  
clase de asuntos judiciales.  
Representación de Ayuntamientos.  
Gestión de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.  
Administración de bienes y rentas.  
E nargos y comisiones, y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestión.  
Despacho, Argensola, 9, Alicante.

## Jarabe de quina ferruginoso

TOR EL FARMACÉUTICO

## D. J. CÁRLOS BELLIDO,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE.

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difiles, desarreglos del ménstruo; reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

## MAGNESIA DOBLE EFERVESCENTE

PREPARADA Y PERFECCIONADA

por el farmacéutico

## DON LUIS MAS Y FONT,

Calle Mayor, número 4, (frente al paseo de Mendez Nunez.)

ALICANTE.

Es generalmente usada la Magnesia doble efervescente como uno de los remedios mas apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, nauseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este apreciable medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se vá generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadas de su salud.

## Coronas Fúnebres.

En el acreditado establecimiento de D. José M. Parreño, Mayor, 26, se han recibido de las mejores fábricas de Francia y Alemania, coronas fúnebres del mas severo y delicado gusto, á precios muy arreglados.

## FARMACIA

de D. Juan Rodriguez, Hernandez

calle Mayor, número 22, ALICANTE.

## MELITO SEDANTE

Remedio heroico para facilitar la dentición de los niños.

Este precioso específico se recomienda por si solo por sus excelentes resultados en todos los accidentes que previenen de una difícil dentición. Sabido es que este periodo acarrea enfermedades graves, aun en aquellos niños mas robustos y desarrollados, ocasionándoles la muerte las mas veces. Estos fatales y terribles resultados se evitan con el uso de este precioso medicamento, bastando uno ó dos frasquitos solamente para su pronta curación y restablecimiento.

Se vende á 8 rs, frasco en la farmacia de su autor, calle Mayor, número 22, Alicante; donde podrán los señores farmacéuticos dirigir sus pedidos al por mayor en los cuales se les hará una rebaja proporcionada á la importancia del pedido.

Depósitos: Madrid, D. M. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29. —D. V. Moreno Mique Arenal 2, y en las principales farmacias de España.



Baturara sin igual.



PRECIOS DESCONOCIDOS HASTA EL DIA.

En el gabinete de operaciones de DON JUAN PEREA, dentista de la Real casa, acaba de recibir un abundante surtido de géneros de su profesion de diferentes fábricas del extranjero para con ellos poder surtir á su numerosa clientela, tanto en esta capital como en su provincia, á precios sumamente bajos y por cuantos sistemas modernos hasta el dia se conocen. Pone dientes sueltos desde 20 rs. uno en adelante, y dentaduras completas desde 500 id., dicho profesor hace toda clase de operaciones por difíciles que sean y aunque éstas estén desahuciadas de los mejores profesores, sin causar al paciente grandes molestias según lo tiene acreditado en los 17 años que en esta reside. Las consultas y operaciones para los pobres, de 9 á 10 de la mañana, gratis.

Vive, calle de Labradores, núm. 1, frente á San Nicolás.

## FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, ALICANTE.

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las horchatas, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningún principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños, y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 4 rs. paquete.